

Deutsches Rotes Kreuz Ortsverein Bad Essen e.V

Nach der grausamen und menschenverachtenden Schlacht von Solferino im Jahre 1859 gründete Henry Dunant am 17.02.1863 in Genf das internationale Comité vom Roten Kreuz. Seitdem ist das rote Kreuz auf weißem Grund weltweit ein Zeichen der Hoffnung und ein Signal für Notleidende. Wenige Jahre später am 25. Juli 1870, gründete ein Kreis von 10 Männern unter der Initiative von Friedrich-Wilhelm Graf von dem Bussche-Ippenburg den „Localverein für das Amt Wittlage zur Pflege verwundeter und erkrankter Krieger“. Ein ebenfalls gegründeter Frauenverein wollte für die Bereitstellung von Lazarettgegenständen sorgen, Vorsitzende des Frauenvereins wurde Else Gräfin von dem Bussche-Ippenburg. Das war der Beginn und die Geburtsstunde der Arbeit des Deutschen Roten Kreuzes im Wittlager Land, also vor 150 Jahren. In späteren Jahren gründeten sich mehrere DRK-Ortsvereine, im Bereich der heutigen Gemeinde Bad Essen der DRK-Ortsverein Bad Essen und der DRK-Ortsverein Lintorf-Rabber. Über die Gründung des DRK-Ortsvereins Bad Essen liegen leider keine historischen Unterlagen mehr vor, aber es gibt Hinweise auf eine Gründung im Jahre 1910. Erst ab ca. 1950 stehen verschiedene Aktenstücke zur Verfügung. Der DRK-Ortsverein Lintorf-Rabber wurde 1933 von dem Lintorfer Arzt Dr. med. Dessau gegründet. Es fanden sich damals gleich 82 Mitbegründer. Um die vielfältigen Aufgaben zu bündeln, kam es zum 01.01.2015 zur Verschmelzung des DRK Lintorf-Rabber mit dem DRK Bad Essen. Als Vorsitzender wurde Dr. med. Josef Hoffschroer gewählt. Heute zählt der Ortsverein Bad Essen insgesamt 546 Mitglieder und 80 aktive Mitwirkende. Gemeinsam mit dem DRK-Kreisverband Wittlage e.V konnte der DRK-Ortsverein Bad Essen e.V. im Jahre 2015 die Immobilie Lindenstraße 193 in Bad Essen-Wittlage erwerben. Nach einem umfassenden Umbau, der 2018 abgeschlossen wurde, ist hier ein Sozialzentrum entstanden, in dem der DRK-Kreisverband und der DRK-Ortsverein Bad Essen ein sehr breites Angebot für alle Mitbürgerinnen und Mitbürger vorhalten. Zu erwähnen sind:

- DRK-Bereitschaft – Bevölkerungsschutz - Gefahrenabwehr
- Kleiderkammer – „Rotkreuz-Laden“
- Breitenausbildung – Erste Hilfe - Schulungen - Schulsanitätsdienst
- Blutspenden für den Blutspendedienst
- Senioren- und Sozialarbeit, Dorftreffpunkt
- Wasserrettung
- Verpflegungszug des DRK
- Jugendrotkreuz

Seit September 2019 wird außerdem die „Wittlager Mahlzeit“ angeboten, ein Projekt des DRK mit und unter Federführung des ökumenischen Arbeitskreises der christlichen Kirchengemeinden in der Gemeinde Bad Essen. Ein Angebot, das sich an Bedürftige und außerdem an alle Personen richtet, die eine Gelegenheit zum gemeinsamen Mittagessen in Gesellschaft, überwiegend als Eintopf in der Küche vorbereitet, suchen. Die insgesamt 150 Jahre DRK-Arbeit im Wittlager Land und im DRK-Ortsverein Bad Essen wurden von unzähligen freiwilligen Dienststunden der aktiven DRK-Mitglieder und durch eine große Spendenbereitschaft der Wittlager Bürgerinnen und Bürger geprägt. Auch in der heutigen Zeit steht der freiwillige Dienst an unseren Bürgerinnen und Bürger im Vordergrund!



Der Vorstand des DRK-Ortsvereins Bad Essen im Juni 2020 vor dem Sozialzentrum in Wittlage - v.l.: Ingo Steinert, Günter Harmeyer, Christa Warning, Dr. Josef Hoffschroer - es fehlen: Andrea Wobig, Udo Schink, Melanie Sälter, Christa Kruse und Ve Lukas.